



正院小学校 学校だより

# 耕道

令和4年6月号  
珠洲市立正院小学校  
~~~~~  
珠洲市正院町川尻 1-39  
Tel/Fax 82-0404  
WEBサイト  
正院小で検索できます

## いじめ防止の取り組み

校長 山岸 修

正院小学校のいじめ防止の取り組みは「学校いじめ防止基本方針」として定めています。学校のHPに載っています。是非、ご覧になってください。

いじめ防止については、毎年、年度当初に全校集会で話をしています。

「いじめはしてはいけません。許しません。なぜなら、命に関わるからです。今、だれかをいじめているという人はいますか。いたらすぐに止めてください。今、だれかにいじめられているという人はいますか。いたらすぐに先生に話してください。担任の先生でなくてもいいです、どの先生でもかまいません。それは、先生に言いつけるということではありません。先生に話すのは相談です。先生も体の具合が悪い時はお医者さんに相談します。それと同じです。もしも、いじめがあったら学校の先生全員でいじめをやめさせます。文科省の報告によると言葉によるいじめが多いそうです。何気ない言葉で人を傷つけることがあります。気を付けましょう。いじめのない学校にしましょう。」

本校のいじめ防止の取り組みの主なものは以下です。

|          |                                                          |
|----------|----------------------------------------------------------|
| いじめアンケート | 毎月1回実施しています。アンケートで「いじめられている」という回答があれば、すぐに、事情を聞いて対処しています。 |
| 児童理解の会   | 毎月、実施しています。各クラスで起こった事例や児童の気になる行動について、全職員で共通理解するようにしています。 |
| 校内研修会    | いじめ対応アドバイザーを招いて、いじめ対応に関する研修会を年2回実施しています。                 |
| 人権集会     | 12月4日～10日の人権週間には、人権集会を行い、人権について理解を深めるようにしています。           |

また、昨年度は県内の弁護士の方に来ていただいて、5・6年生を対象に「弁護士によるいじめ予防授業」を行いました。一昨年度は「人権の花運動」実施校でした。

以上のことだけでなく、ふだんの児童の様子を見ていて、友達をからかうような発言や差別的な言動があれば、すぐに指導をするようにしています。

このようにしていても、1年のうちに数回はいじめと認知して解決に向けて取り組むことがあります。いじめはよくないことです。しかし、成長過程の子どもたちが集まって生活していれば、行き違いやトラブルが生じることはあります。それが自然だと思います。学校では、それらに丁寧に対応したいと思っています。その都度の振り返りや反省を通して、乗り越えさせることが児童の成長につながると考えています。

ご家庭や地域の方にお願ひしたいのは「弱い者いじめをしてはいけない」と子どもたちに話していただきたいです。学校だけでなく家庭や地域でも、いじめはよくないという話を聞かされるのが、最も効果的ないじめ防止につながると思うからです。

## 6月の予定

※変更となる場合もあります。ご了承ください。

|    |   |                              |    |   |                 |
|----|---|------------------------------|----|---|-----------------|
| 1  | 水 | 交通安全指導 委員会<br>尿検査二次          | 16 | 木 | 体力テスト           |
| 2  | 木 |                              | 17 | 金 |                 |
| 3  | 金 | 相撲大会準備                       | 18 | 土 |                 |
| 4  | 土 | 土俵祭り 物故力士慰霊祭                 | 19 | 日 |                 |
| 5  | 日 | 創立記念校内相撲大会                   | 20 | 月 | 学校読書週間（～24日）    |
| 6  | 月 | 振替休業日                        | 21 | 火 | 児童集会            |
| 7  | 火 | 児童集会                         | 22 | 水 | 創立記念鼓笛パレード クラブ  |
| 8  | 水 | 5年体育交歓会<br>4年施設巡り            | 23 | 木 | 避難訓練（火災）        |
| 9  | 木 | P T A運営委員会                   | 24 | 金 | 指導主事計画訪問A 定時退校日 |
| 10 | 金 |                              | 25 | 土 |                 |
| 11 | 土 |                              | 26 | 日 |                 |
| 12 | 日 |                              | 27 | 月 | 家庭学習強化週間（～7月4日） |
| 13 | 月 |                              | 28 | 火 | 全校朝会 5年施設巡り     |
| 14 | 火 | 児童集会                         | 29 | 水 | 委員会             |
| 15 | 水 | ☑ 朝の読み聞かせ<br>定時退校日 スタディタイム6限 | 30 | 木 |                 |

## 正院小の学校生活 大切にすることはコレ <6月>

◆学習目標 「11の望ましい児童の姿」より

ていねいな字を書く子

「きれいな字を書く子」ではありません。くっつけるところはくっつける、はねるところははねる、とめるところはとめる、などを意識して書けるようにしましょう。ていねいにするということは、何事においても上達するための基本です。



- ◆生活目標/身の回りを清潔にしよう
- ◆給食目標/よくかんで食べよう
- ◆保健目標/自分の歯を大切にしよう
- ◆安全指導/梅雨時の安全な生活をしよう

# できごと

## 4月28日 ◆ 里山里海全校遠足 ◆ 能登少年自然の家・のと海洋ふれあいセンター

今年度も、里山里海の恵みに触れる「里山里海遠足」を行いました。遠足の当日は、天気も良く、絶好の遠足日和でした。まず、能登少年自然の家で UFO ボートや小型カヌー体験をした後、午後から、のと海洋ふれあいセンターでクラフト作り体験をしました。海とふれあいながら遊んだり、海の恵みである貝殻などを使って作品を作ったり、子どもたちは里海を十分に満喫したようです。今後も、さまざまな教科の学習の中で、里山里海や珠洲の良さに触れる活動を行っていく予定です。

### <能登少年自然の家・UFO ボート体験>



### <能登少年自然の家・小型カヌー体験>



### <のと海洋ふれあいセンター・クラフト作り>



## 5月10日 ◆ ツバメ調査 ◆ 3~6年生

3年ぶりにツバメ調査を行いました。ツバメの巣がありそうな家に、子どもたちが「こんにちは！正院小学校の〇〇です。ツバメ調査に来ました。」と地域の方々に直接教えていただきながら調査をしました。久しぶりにたくさんの地域の方々と触れ合うことができました。ご協力ありがとうございました。



## 5月16日 ◆ アメリカとリモートでつないで交流 ◆ 6年生

6年生が外国語の授業で、一人一端末を使って、アメリカに住んでいるエイデン先生の友人の方々とリモートでつなぎ、英語で自己紹介をしました。時差の関係でアメリカでは、午後10時と午前0時でした。子どもたちのために協力してくださったエイデン先生のご友人の皆様、本当にありがとうございました。



## 5月18日 ◆ 伝承芸能クラブ ◆ 4・5・6年生

11月のふれあい集会での発表に向けて、今年度も伝承芸能クラブがスタートしました。4~6年生が笛と太鼓に分かれて「八幡太鼓」の練習に取り組みます。地域講師の村元優文先生、小松次作先生、瓶子明人先生、高山哲典先生が、毎月1回、笛と太鼓を指導していただきます。感染症対策に気を付けながら、練習を続けていきますので、ふれあい集会を楽しみにしてください。



<正院町相撲連盟の皆様 ありがとうございます>

6月5日(日)の創立記念校内相撲大会に向けて、5月23日(月)から、土俵整備が始まりました。お仕事が忙しい中、2週間にわたって、土俵整備を進めていきます。正院小学校の子どもたちのために、いつもありがとうございます。

### お知らせ

・創立記念・交通安全鼓笛パレード 6月22日(水) 9:00-11:05  
\*出発式—正院駅前—岡村歯科医院前—うじま公園—学校(終了式)  
9:00 9:15 9:45 10:30 11:05

※雨天の場合は、鼓笛パレードは中止します。その場合は、午前9時までに、掲示板でお知らせします。  
(児童公園入口学校前・正院駅・岡村歯科医院前・正院駐在所前・前浜バス停近く)

※新型コロナウイルス感染症対策のため、パレードが中止になる場合があります。その場合も、中止が決まり次第、掲示板でお知らせします。